

SÍNTESIS INFORMATIVA

9 de octubre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social



RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Concluye etapa de comparecencias para aspirantes a la ASM

https://www.contramuro.com/concluye-etapa-de-comparecencias-para-aspirantes-a-la-asm/

https://www.quadratin.com.mx/politica/presentan-propuestas-aspirantes-a-la-titularidad-de-la-asm/

Este viernes concluyó la etapa prevista para las comparecencias de los aspirantes a ocupar la titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), con entrevistas disímbolas en tiempos y conocimientos. No faltaron los aspirantes que confundieron las comparecencias con campañas políticas, y acompañados de porra se apersonaron ante los diputados buscando demostrar músculo, aunque sus exposiciones dejaran qué desear. Fue el caso de María Esther Ruiz López, que al ser la última compareciente buscó cerrar con broche de oro, más que por sus conocimientos en la materia, por los aplausos de sus acompañantes.

Necesario apuntalar principio de paridad en ASM: Reyes Cosari

https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-apuntalar-principio-de-paridad-en-asm-reyes-cosari/

La escasa participación de mujeres en proceso de selección del próximo auditor superior debe ser un aliciente para que, en unos años, también haya paridad en los concursos por este tipo de cargos, afirmó el diputado Roberto Reyes Cosari. Como integrante de la Comisión Inspectora aceptó que fue poca la respuesta de las mujeres a la convocatoria, solo dos de los 10 aspirantes que originalmente se registraron, pero dijo que "venimos saliendo de una sociedad machista y son pocas las mujeres que se han podido especializar". Aunque reconoció que las dos mujeres que participaron, María del Carmen Ponce de León y María Esther Ruiz López, están muy bien preparadas para ocupar el cargo, descartó que este tipo de puestos puedan asignarse bajo el principio de paridad.

La ASM debe decidir en que ejerce los recursos"; buscará encargado su autonomía financiera

https://postdata.news/la-asm-debe-decidir-en-que-ejerce-los-recursos-buscara-encargadosu-autonomia-financiera/

https://www.quadratin.com.mx/politica/presupuesto-de-279-mdp-de-la-asm-permitira-aumento-de-salario-a-auditores/

Con un déficit de cerca de 200 auditores, el auditor Especial de Normatividad y actual encargado de la Auditoría Superior de Michoacán, Marco Antonio Bravo Pantoja se pronunció a favor de retomar la autonomía técnica y financiera del organismo, luego de que el Congreso del estado determinó desaparecer la Unidad Programática Presupuestal (UPP) correspondiente en noviembre del 2022. Señaló necesario que el propio órgano fiscalizador decida en qué se ejercerán los recursos y las decisiones que se deben tomar, por lo que buscaría impulsar la reforma legal mediante un acuerdo con los diputados sin llegar a las controversias. "Sin duda alguna el tener la autonomía técnica y financiera es importante para la aplicación de los recursos, conforme la propia Auditoría decida en qué se ejerce el recurso y sobre todo en la toma de decisiones. (...)".



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Aspirante a ASM pide piso parejo y rechazo a "compadrazgos" en selección de nuevo auditor

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aspirante-a-asm-pide-piso-parejo-y-rechazo-a-compadrazgos-en-seleccion-de-nuevo-auditor-10811602.html

A que no haya "compadrazgos", ni vínculos familiares y sí el piso parejo, exigió el aspirante a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Elí Tello Esquivel a los diputados integrantes de la Comisión Inspectora del Congreso, quienes este lunes aplicarán los exámenes a los nueve perfiles que pretender ser titulares del órgano fiscalizador. El viernes en el Salón de Recepciones del Congreso, se llevaron a cabo las comparecencias de los nueve aspirantes a la ASM, donde los diputados de la Comisión Inspectora hicieron una serie de preguntas relacionadas al funcionamiento de la Auditoría, pero también su propuesta de plan trabajo. Sin embargo, será el próximo lunes cuando se llevarán a cabo los exámenes que elaboraron diferentes instituciones educativas como la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y después de cinco días los diputados de la Comisión Inspectora elijan la terna para que en sesión del Congreso los legisladores voten por el perfil más adecuado.

"No sería el auditor carnal", asegura Marco Bravo

https://www.contramuro.com/no-seria-el-auditor-carnal-asegura-marco-bravo/

"No sería el auditor carnal", asegura Marco Bravo Pantoja, encargado de despacho de la Auditoría Superior de Michoacán, quien busca permanecer en el órgano fiscalizador como su titular. Quien es identificado como el palomeado por el Ejecutivo del Estado -por su cercanía personal- para ser el auditor Superior, compareció este viernes ante los integrantes de la Comisión Inspectora, en el proceso de selección que se realiza. Con declaraciones buscó legitimar el desaseado proceso que han desarrollado los diputados, sobre el cual -desde antes de iniciar- existe claridad de dados cargados a favor de Bravo Pantoja por ser amigo desde temprana edad del gobernador del Estado.

Fanny Arreola trabaja en conjunto con comunidades LGBTITIQ+ de todo México para fortalecer la lucha contra la discriminación.

https://indiciomich.com/fanny-arreola-trabaja-en-conjunto-con-comunidades-lgbtitiq-de-todo-mexico-para-fortalecer-la-lucha-contra-la-discriminacion/

La diputada local Fanny Lyssette Arreola Pichardo, recibió en representación de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, a activistas de todo el país integrantes de la Alianza Nacional de Marchas LGBTITIQ+ y de la cual la Asociación PRIDE Michoacán es parte. La diputada, quien también funge como tercera secretaria de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, lamentó que a pesar de que este movimiento tiene años en la lucha, hoy en día 4 de cada 10 integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+ son discriminadas. "Este gran problema inicia en casa, toda vez que el 92% de las y los adolescentes LGBTTTIQ+ tuvieron que ocultar su orientación sexual y/o de género de su familia porque al interior de su núcleo familiar no encuentran un lugar seguro para ser ellas mismas y manifestarse en libertad.

Comunidad LGBTTTIQ+ exige a diputados legislar a su favor

https://elsoldemorelia.com.mx/local/comunidad-lgbtttiq-exige-a-diputados-legislar-a-su-favor-video-10812069.html

https://www.quadratin.com.mx/politica/mantiene-comunidad-lgbtqi-limitantes-para-acceder-a-puestos-publicos/

Bajo las consignas de "Sí se pudo, sí se pudo" y "derechos para lesbianas y homosexuales", integrantes de la diversidad sexual recriminaron a los diputados del



RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Congreso del estado no más usurpación de espacios y legislación en favor de los derechos de la comunidad para la erradicación de las mal llamadas terapias de reconversión. En una reunión que sostuvieron varios líderes e integrantes de los colectivos de la comunidad LGBTTTIQ+ de varios municipios de Michoacán y estados como Sinaloa e Hidalgo con diputados locales, denunciaron que aún el Congreso local tiene una deuda pendiente con la diversidad sexual, ya que continúan sin tener garantías para ejercer sus derechos plenos, porque aseguraron que hay discriminación, homofobia, así como los homicidios. Uno de los reclamos que hicieron este sábado los integrantes de esta comunidad a los diputados Fanny Arreola Pichardo, Marco Polo Aguirre Chávez y Gloria Tapia Reyes, fue la usurpación que hizo la 75 Legislatura con al menos dos diputaciones que fueron adjudicadas a políticos sin pertenecer a la comunidad LGBTTTIQ+.

Congreso entrará a revisión del sistema de protección a niños y adolescentes https://www.contramuro.com/congreso-entrara-a-revision-del-sistema-de-proteccion-a-ninos-y-adolescentes/

El Congreso local entrara a revisión del Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes a fin de que éste pueda tener efectividad, esto reformando la norma y clarificando las atribuciones de la Procuraduría del Menor. El tema ya fue puesto sobre la mesa a través de una iniciativa presentada esta semana por la presidenta de la Cámara Ivonne Pantoja Abascal, quien promueve una serie de reformas a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado. En la exposición de motivos de la iniciativa la legisladora alude a trabajo realizado con la UNICEF en el que han observado obstáculos importantes que limitan de manera severa los alcances para la adecuada protección y restitución de derechos de niñas, niños y adolescentes.

¡Alista su disfraz! Pasarela del Perror vuelve a Morelia

https://mimorelia.com/noticias/morelia/alista-su-disfraz-pasarela-del-perror-vuelve-a-morelia

Luego del éxito de la primera edición de la Pasarela del Perror, ésta regresa en su Segunda Edición como parte de los esfuerzos que la diputada del Distrito 11 Andrea Villanueva Cano realiza para fomentar la concientización de la tenencia responsable de animales de compañía, así como la generación de espacios para la convivencia familiar. Cabe señalar que la Pasarela del Perror es un evento con causa en el cual se realiza un desfile de perritos disfrazados y se pide a quienes participen, donar un kilo de croquetas para perros o gatos, los cuales serán duplicados por la misma diputada y entregados para rescatistas independientes y asociaciones de la sociedad civil. Para participar, sólo deben registrarse vía Messenger en la página de Facebook Andrea Villanueva, enviar datos completos como el nombre de la persona, número de teléfono, correo electrónico y nombre del participante perruno.

Diputada Daniela de los Santos comparte experiencia Legislativa con estudiantes de UNID Ocolusen

https://mimorelia.com/noticias/educacion/diputada-daniela-de-los-santos-comparte-experiencia-legislativa-con-estudiantes-de-unid-ocolusen

La mañana de este sábado, la Diputada **Daniela De Los Santos Torres** se reunió con estudiantes de Derecho y Administración de la Universidad Interamericana para el Desarrollo "UNID", Campus Ocolusen. Durante el encuentro, la legisladora compartió sus experiencias como política, ademas su trabajo como Legisladora Estatal y Federal, así



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

como su experiencia como funcionaria municipal. La Diputada destacó la importancia de escuchar a los futuros profesionistas y conectar con las voces jóvenes, así como sus inquietudes y proyectos.

Entrará en vigor hasta 2024 nuevo marco legal tributario en Michoacán

https://www.quadratin.com.mx/politica/entrara-en-vigor-hasta-2024-nuevo-marco-legal-tributario-en-michoacan/

A petición del secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, el Congreso del Estado autorizó una prórroga al primero de enero para la entrada en vigor de la Ley del Servicio de Administración Tributaria del Estado de Michoacán Autorizó también armonizar algunos artículos a dicha ley relacionados con las autoridades fiscales y trabajadores, que serán transferidos de la SFA al SATMICH, estableciendo que se deben cuidar los derechos laborales adquiridos conforme a Ley y a las Condiciones Generales de Trabajo, dado que el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) pidió precisión en sus términos. Además, se da marcha atrás a la transferencia de la Dirección de Coordinación Fiscal que originalmente está considerada transferirse al SATMICH, pero que después de realizar un análisis integral consideró que es de vital importancia su permanencia dentro de la misma, derivado de la relevancia y naturaleza de sus facultades y atribuciones normativas.

Boletines:

Inicia proceso de evaluación de aspirantes a dirigir la Auditoría Superior de Michoacán

La 75 Legislatura de Michoacán inició el proceso de evaluación de los nueve aspirantes a dirigir la Auditoría Superior del Estado (ASM), bajo la premisa de garantizar un trabajo transparente, eficiente y eficaz en beneficio de la población y sus instituciones. Con propuestas como la profesionalización del recurso humano, uso de la tecnología como herramienta de mejor fiscalización, el combate a la corrupción e impulsar la denuncia ciudadana, los aspirantes al cargo de Auditor Superior de Michoacán comparecieron ante la Comisión Inspectora de la ASM.

Comisión Inspectora en ruta para dar certeza a la designación del Auditor Superior de Michoacán: Gloria Tapia

La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, está en ruta para dar certeza a la designación de quien encabezará el órgano fiscalizador del Congreso del Estado, recalcó su presidenta, la diputada Gloria Tapia Reyes. Tras concluir la jornada de comparecencias de quienes aspiran al cargo de Auditor Superior, la también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura local, informó que, agotada esta etapa, se reanudarán los trabajos el próximo lunes con la aplicación del examen previsto en la convocatoria.

Propone diputada Ivonne Pantoja fortalecer Procuraduría de Protección de Niños y Adolescentes

Con la finalidad de garantizar el respeto y ejercicio de los derechos de los infantes y adolescentes, la diputada Ivonne Pantoja Abascal presentó una iniciativa para fortalecer con herramientas técnicas y presupuestarias la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes. Al tomar la palabra en el Congreso de Michoacán, Pantoja Abascal explicó



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

que es necesario dar una atención especializada para resolver las problemáticas con las que viven millones de niños como es el trabajo infantil y la violencia.

Proponen Oscar Escobar y Víctor Manríquez atención universal y gratuita a niños con cáncer

Lucharemos por una atención universal, integral y gratuita para las niñas, niños y adolescentes con cáncer, anunció Oscar Escobar Ledesma, diputado ciudadano. Desde la máxima tribuna en el Congreso de Michoacán, de manera conjunta con el diputado Víctor Manríquez González y Oscar Escobar Ledesma presentaron la Ley para la Detección y Tratamiento Oportuno e Integral del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, misma que permitirá abordar desde diferentes frentes esta enfermedad para brindar mejor atención médica a los pequeños que lo necesiten.

Primordial generar condiciones para apoyo alimentario de las y los educandos: Julieta Gallardo

Resulta primordial generar condiciones desde nuestro propio marco normativo para el apoyo alimentario de las y los educandos, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de Puruándiro presentó ante el Pleno Legislativo una iniciativa para reformar la Ley de Educación del Estado, a fin de que las autoridades educativas celebren convenios para las condiciones de vida de los educandos, con énfasis en las de carácter alimentario.

Fundamental contar con un sistema de alerta temprana del Estado: Víctor Manríquez En Michoacán resulta fundamental contar con un sistema de alerta temprana, que permita a la población estar atenta ante los fenómenos naturales y evitar así afectaciones a su integridad, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello, el diputado de Movimiento Ciudadano presentó ante el Pleno del Congreso, una iniciativa para reformar la Ley de Protección Civil del Estado, y establecer también en la norma la instalación de sistemas de alarma audible y visible conectados al Sistema de Alerta Sísmica en puntos geográficamente estratégicos.

Rescata JC Barragán espacio público con vecinos de La Mintzita

Junto a vecinas y vecinos de La Mintzita, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez recuperó espacios públicos. Señala un comunicado de prensa que, de acuerdo con el morenista, un espacio público limpio, sin maleza e iluminado genera seguridad y bienestar a las familias, por ello, desde hace más de 10 años realizan estas actividades.

Primordial generar condiciones para apoyo alimentario de las y los educandos: Julieta Gallardo

Resulta primordial generar condiciones desde nuestro propio marco normativo para el apoyo alimentario de las y los educandos, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de Puruándiro presentó ante el Pleno Legislativo una iniciativa para reformar la Ley de Educación del Estado, a fin de que las autoridades educativas celebren convenios para las condiciones de vida de los educandos, con énfasis en las de carácter alimentario.



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Fundamental contar con un sistema de alerta temprana del Estado: Víctor Manríquez En Michoacán resulta fundamental contar con un sistema de alerta temprana, que permita a la población estar atenta ante los fenómenos naturales y evitar así afectaciones a su integridad, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello, el diputado de Movimiento Ciudadano presentó ante el Pleno del Congreso, una iniciativa para reformar la Ley de Protección Civil del Estado, y establecer también en la norma la instalación de sistemas de alarma audible y visible conectados al Sistema de Alerta Sísmica en puntos geográficamente estratégicos.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Para definir candidaturas, PRI y PRD instalarán esta semana una Mesa Técnica

https://postdata.news/para-definir-candidaturas-pri-y-prd-instalaran-esta-semana-una-mesa-tecnica/

https://www.quadratin.com.mx/politica/empiezan-negociaciones-pri-prd-rumbo-a-reparto-de-candidaturas-2024/

https://mimorelia.com/noticias/politica/iniciar%C3%A1n-mesa-t%C3%A9cnica-pri-y-prd-para-definir-candidaturas

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI) acordaron iniciar esta semana los trabajos formales para definir las candidaturas a distritos y municipios en 2024, previa invitación al PAN y la instalación de una mesa técnica. El líder priista, Guillermo Valencia Reyes informó que iniciarán con la firma del "Pacto por la Mujer" y luego integrarán "bloques de competitividad", donde la mitad de las candidaturas debe ser para mujeres, para dar igualdad de circunstancias a candidatos y candidatas en municipios.

Alfa Méndez asume como nueva secretaria de Organización de Morena en Michoacán https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/alfa-mendez-asume-como-nueva-secretaria-de-organizacion-de-morena-en-michoacan/

Por unanimidad del Consejo Estatal de Morena, fue elegida Alfa Méndez como secretaria de Organización, quien a partir de esta fecha tendrá la responsabilidad de conformar los comités de defensa por la Cuarta Transformación en todo Michoacán. "Asumimos el cargo con responsabilidad y con un gran reto, fortalecer nuestro movimiento en cada rincón de nuestro estado; como mujer, es un honor ser parte del momento histórico que vive nuestro país, estamos listas para respaldar a nuestra Coordinadora Nacional Claudina Sheinbaum", expuso la nueva Secretaria de Morena.

PES marcha por la vida la mañana de este domingo en Morelia

https://indiciomich.com/pes-marcha-por-la-vida-la-manana-de-este-domingo-en-morelia/Como parte de las acciones que se realizan para concientizar a la población respecto al aborto, se llevó a cabo esta mañana una marcha en la ciudad de Morelia, organizada por grupos provida. Mujeres y hombres realizaron una caminata desde la plaza Jardín Morelos, para llegar a las puertas de Palacio de Gobierno, en donde emitieron un mensaje. La movilización estuvo acompañada por el dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, quien encabezó el contingente con compañeros de su instituto político.



RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Dos ex líderes perredistas se unen a las filas de Morena

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dos-ex-lideres-perredistas-se-unen-a-las-filas-de-morena/

Otros dos perfiles procedentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se incorporaron formalmente a las filas de Morena. Se trata de Eddie Hernández Velázquez, de Epitacio Huerta, y Juan Bernandino Santana, de Senguio. Ambos eran presidentes de la Dirección Ejecutiva del PRD en sus respectivos municipios. Durante la toma de protesta este viernes, el dirigente del partido guinda en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dio la bienvenida a los nuevos integrantes, recordándoles que pertenecer a la 4T es mucho más que portar un chaleco, pues se trata de la transformación del país.

Con Comités de Defensa de la 4T, la derecha no pasará: Torres Piña

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/08/con-comites-de-defensa-de-la-4t-la-derecha-no-pasara-torres-pina/

https://metapolitica.news/2023/10/08/torres-pina-convoca-a-sindicatos-a-defender-la-continuidad-de-politicas-laborales-de-la-4t/

Los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación garantizan la continuidad de la 4T en el país e inhiben los esfuerzos vanos que la oposición ha emprendido para revertir los logros de nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador, enfatizó Carlos Torres Piña. Al tomar protesta a más de mil defensores de la 4T en Lázaro Cárdenas, Torres Piña llamó a la militancia de Morena a redoblar esfuerzos para consolidar el proyecto de transformación que hoy lidera la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Morena prevé que Sheinbaum regrese a Michoacán a mediados de noviembre

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-preve-que-sheinbaum-regrese-a-michoacan-a-mediados-de-noviembre-10814663.html

Sería en noviembre de este año, cuando la virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo regresaría a la entidad para reunirse con la militancia de dicho partido, anunció la secretaria general de dicho partido en Michoacán, Janette Márquez Capiz. Expresó que aunque no se tiene aún definida la fecha exacta de su llegada, tentativamente sería a mediados o principios del próximo mes, siendo una de las entidades que más ha visitado desde su designación como la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

Si PAN No Se Define, En Riesgo Alianza PRIANRD: Memo Valencia

https://www.changoonga.com/2023/10/07/si-pan-no-se-define-en-riesgo-alianza-prianrd-memo-valencia/

https://www.quadratin.com.mx/politica/condiciona-pri-apoyo-al-frente-amplio-por-mexico-y-a-alfonso-martinez/

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, amagó al Partido Acción Nacional (PAN) que de no definir la alianza en Morelia y otros municipios, antes del mes de noviembre, esta se podría disolver. "No vemos con claridad a los del PAN, y ojalá tengan voluntad política para caminar juntos, porque el tiempo está encima. Ya está el primer acercamiento de integrar la mesa de trabajo y la mesa técnica con el PRD, pero PAN no sabemos", comentó el dirigente estatal.



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

INE solicita conocer el padrón de servidores de la nación para evitar su injerencia en elecciones

https://metapolitica.news/2023/10/07/ine-solicita-conocer-el-padron-de-servidores-de-la-nacion-para-evitar-su-injerencia-en-elecciones/

La Secretaría Ejecutiva de INE solicitó formalmente a las autoridades conocer el padrón de servidores de la nación a fin de contar con un mecanismo que permita evitar su injerencia en el proceso electoral 2023-2024. Fue el presidente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, Martín Faz Mora, quien dio a conocer lo anterior el viernes por la noche, e indicó que será para "tener un mecanismo que nos permitirá contrastar y no solamente quedarnos con el escrito bajo protesta de decir verdad".

Busca Morena superar 600 votos desde el extranjero en Michoacán, en 2024 https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-morena-superar-600-votos-desde-el-extranjero-en-michoacan-en-2024%ef%bf%bc/

En las próximas elecciones del 2 de junio de 2024, la dirigencia de Morena buscará superar los 600 votos obtenidos en Michoacán en la última elección federal, de 2018, por lo que apresuran la creación de comités de defensa de la 4T en otros países, principalmente en Estados Unidos. La titular de la Secretaría de Mexicanos en el Exterior y Política Internacional, del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, Nallely Julieta Pedraza Huerta, anunció que el próximo 21 de octubre un equipo acudirá a Los Ángeles con Claudia Sheinbaum, a tener un encuentro con mexicanos que radican en Estados Unidos.

Llama Juan Pablo Celis a "no comer ansias", no hay candidaturas aún https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-juan-pablo-celis-a-no-comer-ansias-no-hay-candidaturas-a%C3%BAn

Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal del partido MORENA, hizo un llamado a "no comer ansias", tras asegurar que aún no son los tiempos para que su instituto político cuente con candidaturas. Celis Silva resaltó que todas las estructuras de MORENA actualmente trabajan en la búsqueda de la unidad, así como en invitar a nuevos perfiles que deseen sumarse al partido guinda.

Garantizada, la participación de las mujeres en Morena Michoacán: Celis https://mimorelia.com/noticias/politica/garantizada-la-participaci%C3%B3n-de-las-mujeres-en-morena-michoac%C3%A1n-celis

Tras asegurar que en Morena está garantizada la paridad de género, el líder de dicho instituto político en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que habrá que conocer primero la propuesta hecha por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin embargo, señaló que desde el partido guinda no ven a las mujeres como candidatas de relleno. Cabe recordar que esta semana el PRI anunció que enviará una propuesta al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para que emita una lista de municipios en los que todos los institutos políticos deberán postular solamente candidatas mujeres.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Con esquema multianual y Faeispum, se invertirán 5 mmdp en infraestructura educativa: Bedolla

https://indiciomich.com/con-esquema-multianual-y-faeispum-se-invertiran-5-mmdp-en-infraestructura-educativa-bedolla/



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que entre el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) y el programa de Obras Públicas Multianuales, se destinarán 5 mil millones de pesos para dignificar espacios en escuelas públicas de nivel básico en Michoacán. Con esta inversión, para aplicarse en los próximos 4 años, se busca reconstruir, rehabilitar y equipar a 5 mil 832 escuelas de nivel preescolar, primaria y secundaria, lo que representa el 49.2 por ciento de la infraestructura educativa reconocida por la Secretaría de Educación.

Asegura Elías Ibarra que recibe una secretaría con buena gobernabilidad

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asegura-elias-ibarra-que-recibe-una-secretaria-con-buena-gobernabilidad-10814581.html

El secretario de Gobernación, Elías Ibarra Torres afirmó que el ex titular de la dependencia, Carlos Torres Piña dejó una buena gobernabilidad en el estado, por lo que continuarán atendiendo este tema en los próximos años. El funcionario estatal explicó que la dependencia tendrá tres aristas con su llegada al cargo, "puertas abiertas, diálogo y consenso", mismas con las que señaló, se buscará la unión de actores sociales, sindicatos, asociaciones, entre otro.

En septiembre se crearon más de 3 mil 200 empleos formales en Michoacán: Sedeco

https://metapolitica.news/2023/10/08/en-septiembre-se-crearon-mas-de-3-mil-200-empleos-formales-en-michoacan-sedeco/

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-septiembre-se-crearon-m%C3%A1s-de-3-mil-200-empleos-formales-en-michoac%C3%A1n-sedeco

Durante el mes de septiembre de este año se crearon 3 mil 261 empleos formales en Michoacán, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). De acuerdo con el último reporte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sobre la afiliación obreropatronal, esto abonó a que el estado pasara de 478 mil 548 a 481 mil 809 puestos de trabajo.

Michoacán, en top cinco de trabajo infantil: INEGI

https://www.contramuro.com/michoacan-en-top-cinco-de-trabajo-infantil-inegi/

En el top cinco de las entidades que registran el mayor número de trabajo infantil en México se ubica Michoacán, que reporta cifras por encima del 18 por ciento de infantes entre los cinco y 17 años, que trabajan. Las cifras anteriores fueron registradas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), a través de la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil, que se realizó el pasado mes de octubre de 2022 y que colocó por encima de Michoacán a entidades como Guerrero, que tiene el primer lugar con un 24.5 por ciento de trabajo infantil.

Tiene CEDH 3 que jas por violación de Derechos Humanos a personas LGBTQI https://www.quadratin.com.mx/justicia/tiene-cedh-3-quejas-por-violacion-de-derechos-humanos-a-personas-lgbtgi/

Un total de tres quejas registra la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) por presentar violaciones a los derechos humanos de la población no heteronormada en la entidad, señaló Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la instancia. Detalló que una de las quejas es de índole laboral; la segunda, por no permitir el acceso a educación superior, y una tercera, por la negativa a brindar atención médica a una persona transgénero.



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Gobierno de Michoacán construye esperanza al brindarles sin falta el beneficio económico

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-michoac%C3%A1n-construye-esperanza-al-brindarles-sin-falta-el-beneficio-econ%C3%B3mico

La Secretaría de Bienestar (Sedebi) entregó en Morelia apoyos económicos de manera directa para 300 mujeres con cáncer de mama y 52 familias cuidadoras de niñas y niños con padecimiento oncológico, por un millón 408 mil pesos. La titular de la dependencia, Giulianna Bugarini Torres, destacó que hoy el Gobierno de Michoacán construye esperanza al destinar 48 millones de pesos anuales para brindarles sin falta, un apoyo mensual de 4 mil pesos a las mujeres durante el tiempo que dure su tratamiento y hasta los tres primeros años de vigilancia; y 19 millones para los menores con cáncer.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Con encendido especial de Catedral y concierto de gala, celebran Bicentenario del Heroico Colegio Militar

https://metapolitica.news/2023/10/08/con-encendido-especial-de-catedral-y-concierto-degala-celebran-bicentenario-del-heroico-colegio-militar/

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/07/no-lo-olvides-encendido-de-la-catedral-de-morelia-brillara-con-los-colores-del-heroico-colegio-militar/

https://www.quadratin.com.mx/principal/exponen-historia-y-legado-del-heroico-colegio-militar-en-morelia/

En el marco de la conmemoración del Bicentenario del Heroico Colegio Militar, la capital michoacana se vistió de gala y orgullo patrio, siendo testigo de un espectáculo luminoso e inigualable en la majestuosa Catedral de Morelia. En este evento, que se realizó al término del concierto a cargo de la banda de música de la 12va Región Militar, el cielo se iluminó con los colores patrios y el encendido especial de la Catedral que dejó maravillada a la población moreliana, así como a turistas y visitantes en la ciudad.

Para encendido de Catedral, Ayuntamiento invierte 2.8 mdp por año

 $\underline{\text{https://mimorelia.com/noticias/morelia/para-encendido-de-catedral-ayuntamiento-invierte-}} \underline{28\text{-mdp-por-a}\%C3\%B1o}$

La Secretaría de Turismo Morelia informó que el monto anual de inversión para el espectáculo de luces, sonidos y pirotecnia de Catedral, conocido como el encendido, es de alrededor de 2 millones 800 mil pesos. Este presupuesto incluye, los montajes de ocho módulos de audio profesional, operación, consola y la pirotecnia con 400 disparos, diseño musical y detonación, es decir todo, esto durante 52 semanas del año.

Sin precedentes el trabajo realizado en Tenencia Morelos: Alfonso Martínez

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-precedentes-el-trabajo-realizado-entenencia-morelos-alfonso-martinez/

En el aniversario 98 de la creación de Tenencia Morelos, antes llamada Ejido Boruca, el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que no existe un antecedente reciente de trabajo como lo realizado por parte del actual Gobierno Municipal, ya que en lo que va de la administración, se han desarrollado muchas obras y mejorado diversos servicios en esta localidad. Reunidos en la plaza principal de la tenencia, el Presidente Municipal señaló que



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

en este periodo de Gobierno, se han construido 37 kilómetros de caminos rurales y sacacosechas, ademas de que se han mejorado calles de 9 colonias.

Al mes detecta OOAPAS más de 300 fugas en tomas de agua

https://www.quadratin.com.mx/principal/al-mes-detecta-ooapas-mas-de-300-fugas-entomas-de-agua/

Alrededor de 300 fugas en tomas de agua potable y 60 en redes de distribución detecta casa mes el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), señaló Francisco Servín Barriga, subdirector de Distribución de la paramunicipal. Indicó que la mayor parte de las fugas identificadas son visibles a simple vista, pero existe una cifra no determinada de desperfectos que permanecen ocultos, lo que dificulta su reparación.

Feria del Pan, tradición con altruismo; apoyarán a niños con autismo

https://www.quadratin.com.mx/economia/feria-del-pan-tradicion-con-altruismo-apoyaran-a-ninos-con-autismo/

https://mimorelia.com/noticias/morelia/panaderos-de-canainpa-regalaron-70-mil-piezas-de-pan-durante-caravana

https://www.changoonga.com/2023/10/07/el-pan-morelianos-abarrotaron-la-caravana-del-pan-sobre-la-madero/

La edición 22 de la Feria del Pan Tradicional que se desarrollará del próximo 13 al 15 de octubre por parte de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa) tendrá un fin social de apoyo. En entrevista para Quadratín el delegado de la Canainpa en Michoacán, Luis Felipe Núñez, refirió que cada actividad de esta cámara busca brindar un apoyo a sectores vulnerables y en esta ocasión lo será para atender a niños con autismo.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

SEE daría de baja a maestros que no acrediten su centro de trabajo

https://www.contramuro.com/see-daria-de-baja-a-maestros-que-no-acrediten-su-centro-de-trabajo/

Hasta 100 maestros podrían ser dados de baja de no acreditar que realmente están registrados de manera oficial, en uno de los centros de trabajo de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), es decir, que tiene un nombramiento y una orden de adscripción para estar frente a grupo. Lo anterior, fue confirmado por la titular de la Secretaría de Educación, Gabriela Molina Aguilar, quien declaró que, en la quincena pasada, un total de 100 trabajadores de la educación no lograron demostrar dónde están realizando su actividad.

La siguiente guincena se llama a ventanilla a aviadores de la SEE

https://www.quadratin.com.mx/politica/la-siguiente-quincena-se-llama-a-ventanilla-a-aviadores-de-la-see/

https://www.changoonga.com/2023/10/07/michoacan-aviadores-see-pasen-a-ventanilla-por-su-pago-este-15-de-octubre-bedolla/

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que a partir del próximo 15 de octubre se citará a pago en ventanilla a los trabajadores de la Secretaría de Educación del Estado



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

(SEE) que, durante el pase de lista, no fueron identificados en sus respectivos centros de trabajo. Señala un comunicado de prensa que, se explicó al mandatario estatal que, de 4 mil 317 trabajadores identificados con irregularidades, mil 16 no se encontraron en ningún centro de trabajo y por ello, se determinó cambiarles la modalidad de pago a cheque hasta que justifiquen su situación laboral.

Deja CNTE aulas vacías en Michoacán

https://www.quadratin.com.mx/educativas/deja-cnte-aulas-vacias-en-michoacan/

Pese a la nueva normativa, el ala roja de la CNTE continúa alentado la asignación de espacios en escuelas, y dejando aulas vacías. En un oficio de la agrupación sindical dirigido a sus agremiados, se expone los maestros se deben presentar en su nueva escolar a partir del 28 de agosto, solamente haciendo valer su derecho como trabajador de la educación.

Mantiene SUEUM titularidad de CCT y va por defensa de representatividad https://www.quadratin.com.mx/educativas/mantiene-sueum-titularidad-de-cct-y-va-por-defensa-de-representatividad/

Ante acusaciones respecto al riesgo de perder la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) indicó que eso no está en peligro. La dirigencia del sindicato recordó lo de la pasada reunión en que por mayoría de agremiados el Contrato Colectivo de Trabajo se firmó por el secretario general, Eduardo Tena, y el abogado general de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Carrera Castillo, en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA).

Una broma, reporte de presencia de chinches en Psicología: UMSNH

https://www.quadratin.com.mx/educativas/una-broma-reporte-de-presencia-de-chinches-en-psicologia-umsnh/

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) calificó como una broma la alerta que se inició en la Facultad de Psicología respecto a supuesta presencia de chinches en la institución. Luego de que se difundiera por parte de dicha Facultad que recibieron reportes desde hace una semana sobre supuestas chinches en las aulas, procedieron a fumigar el plantel, pero la autoridad nicolaita salió a dar su versión.

INFORMACIÓN DE SALUD

Continua SSM vacunación anti COVID-19 en 38 municipios

https://indiciomich.com/continua-ssm-vacunacion-anti-covid-19-en-38-municipios/

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene vacunación anti COVI-19 en 38 municipios, dirigida a población mayor de 18 años que requieran refuerzo, primera, segunda o tercera dosis. Durante octubre se estará inmunizando a la ciudadanía con el biológico Abdala, por lo que es importante, estar pendientes de fechas y sedes en la página oficial de Facebook de la institución.

SM brinda atención especializada en violencia contra las mujeres

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/07/ssm-brinda-atencion-especializada-en-violencia-contra-las-mujeres/



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

Durante los primeros nueve meses del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) aplicó 36 mil 400 herramientas para la detección de casos relacionados con violencia familiar, sexual y de género, para mejorar las condiciones de vida y garantizar el bienestar de las mujeres. La dependencia también brindó 190 atenciones médicas especializadas, 4 mil 550 atenciones psicoemocionales y 14 mil 850 consejerías especializadas a mujeres, niñas y adolescentes en situación de violencia en beneficio de 21 mil personas, de las cuales 15 mil 500 corresponden a mujeres adultas, 2 mil 500 adolescentes; así como mil 450 hombres adultos, y mil 500 adolescentes.

Beneficiados con trasplante de órgano más de mil 500 michoacanos: SSM

https://metapolitica.news/2023/10/08/beneficiados-con-trasplante-de-organo-mas-de-mil-500-michoacanos-ssm/

Cada vez más michoacanos toman conciencia sobre la importancia de regalar vida a través de la donación de un órgano, acción que ha permitido que, de 2003 a la fecha, mil 569 personas tengan esperanza de vida por haber recibido un riñón o una córnea. A esta lista se suman dos michoacanas de 39 y 24 años, quienes recibirán un riñón gracias a la donación de órganos que realizó la familia de otra mujer de 24 años con muerte encefálica.

Realizan 42 cirugías gratuitas de mano en Hospital de Uruapan

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/07/realizan-42-cirugias-gratuitas-de-mano-en-hospital-de-uruapan/

El Hospital General de Uruapan Pedro Daniel Martínez, de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), es sede de las primeras Jornadas Quirúrgicas Ambulatorias de Cirugía de Mano que se realizan en el estado, donde se beneficiará de manera gratuita a 42 pacientes de escasos recursos y sin seguridad social. Estas jornadas se realizan de manera conjunta con la Asociación Mexicana de Cirugía de Mano AC y la Fundación con Amor y Esfuerzo, quienes cuentan con un grupo multidisciplinario de 25 especialistas en cirugía reconstructiva y plástica para atender patologías de mano congénita, artritis, mano reumática, y secuelas por lesiones traumáticas, por mencionar algunas.

Parálisis cerebral infantil, trastorno congénito del movimiento

https://www.quadratin.com.mx/principal/paralisis-cerebral-infantil-trastorno-congenito-del-movimiento/

Este 6 de octubre se conmemora el Día Mundial de la Parálisis Cerebral Infantil, un trastorno congénito del movimiento, el tono o la postura, que afecta a una parte del cuerpo o a la totalidad del organismo. En América, afecta a 3.3 personas por cada mil recién nacidos vivos, aunque con una tendencia a la disminución de la incidencia, aseveró Diana Leal Corona, neuróloga pediatra adscrita a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Detienen a 2 sospechosos del homicidio de madre e hijo en Morelia

https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-2-sospechosos-del-homicidio-de-madre-e-hijo-en-morelia/

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) detuvo a dos hombres por su presunta participación en el delito de homicidio calificado, perpetrado en agravio de una madre y su hijo; hechos ocurridos en La Aldea, municipio de Morelia. De acuerdo con un comunicado,



RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

de las investigaciones se desprende que el 22 de julio del año en curso, Juan Carlos M., arribó a su domicilio ubicado en la calle Plata de la colonia La Aldea, en compañía de su familia, cuando Cristopher Diego G., y David G., lo atacaron a golpes y con un bate, dejándolo inconsciente.

De al menos tres balazos le quitan la vida a un joven en la López Mateos, en Zamora https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/de-al-menos-tres-balazos-le-quitan-la-vida-a-un-joven-en-la-lopez-mateos-en-zamora/

Un hombre joven fue ultimado con al menos tres balazos, en las calles de la colonia López Mateos de la ciudad de Zamora. Hasta el momento el móvil de crimen es ignorado, sin embargo, trascendió que el finado contaba con antecedentes penales por portación de arma de fuego y violación, según refirieron fuentes policiales.

Detienen a 4 violadores de menores en lo que va de octubre, en distintos municipios del estado

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detienen-a-4-violadores-de-menores-en-lo-que-va-de-octubre-en-distintos-municipios-del-estado/

El abuso sexual contra menores de edad sin importar el sexo es una realidad que, pese al altísimo índice de casos semanales en todo el territorio michoacano, aún es un tema que incomoda en las familias al ser altamente sensible. Los violadores siguen siendo hombres adultos cercanos al o a la menor, como padrastros, tios, abuelo e incluso los mismo padres, de acuerdo con los datos aportados por las Fiscalía General del Estado.

Delincuentes queman vehículos y bloquean carreteras de Buenavista https://postdata.news/delincuentes-queman-vehiculos-y-bloquean-carreteras-de-

buenavista/

Delincuentes armados se apoderaron de varios vehículos y los quemaron en distintos puntos del municipio de Buenavista Tomatlán, en lo que se presume es una reacción ante los constantes operativos por parte de las autoridades en la Tierra Caliente. Al respecto se supo que los conductores de varios automotores principalmente de carga, fueron despojados a punta de pistola de sus unidades, las cuales fueron atravesadas en la carretera y quemadas, en Santa Ana, en el Puente de Punta de Agua, también en Pinzándaro, Zimanca y Catalinas.

Mujer es baleada en la Central de Abastos de Morelia

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/08/mujer-es-baleada-en-la-central-de-abastos-de-morelia/

La madrugada de este domingo una mujer sufrió heridas de proyectil de arma de fuego cuando estaba en la Central de Abastos de la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho sucedió en la esquina de las calles Melón y Piña. Hasta el momento se desconoce quién agredió a la susodicha, comentaron las fuentes. Trascendió que la lesionada fue subida a un taxi y canalizada a un hospital para su adecuada atención médica.

#Morelia Joven Baleado En Lomas De Guayangareo

https://www.changoonga.com/2023/10/07/morelia-joven-baleado-en-lomas-dequayangareo/

Por motivos hasta el momento desconocidos, un hombre fue asesinado a balazos, en la vía pública de la colonia Lomas de Guayanganero, perteneciente a esta ciudad de Morelia. El



Coordinación de Comunicación Social

9 de octubre de 2023

crimen se registró la madrugada de este sábado y fue reportado por vecinos de la calle Punhuato esquina con Vasco de Quiroga, quienes tras escuchar varias detonaciones dieron aviso al número de emergencias.

Motociclista asesinado a balazos, en Apatzingán

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/07/motociclista-asesinado-a-balazos-en-apatzingan/ Un motociclista fue asesinado a balazos, en la colonia Valle Dorado de esta ciudad de Apatzingán. De forma extraoficial se mencionó que aparentemente la víctima forcejeó con unos desconocidos que en el acto le dispararon. Los hechos se registraron la tarde de este sábado, a unos metros del nuevo puente peatonal de dicho asentamiento, dónde el ofendido viajaba a bordo de una motocicleta marca Italika, color rojo y negro.

Garantizada la seguridad para Cotija y su representante: SSP

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/07/garantizada-la-seguridad-para-cotija-y-su-representante-ssp/

Con el incremento del estado de fuerza en el municipio de Cotija, y la designación de personal para protección a su alcaldesa; la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), garantiza su coordinación y apoyo pleno al municipio. De manera personal, el titular de SP, José Alfredo Ortega Reyes acudió este sábado al municipio, en donde arribó con personal de la Guardia Civil, a fin de dar apoyo operativo y de seguridad a la edil Yolanda Sánchez Figueroa de manera permanente.